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Ich gehe jetzt in das Geschä6.    das Geschä6 

Ich gehe morgen in die Arbeit. 

Wir gehen am Samstag in den Urlaub.   V sobotu ideme na dovolenku. 

nach Italien, Spanien,  

nach BraGslava, Wien 

nach Hause 

nach der Arbeit, nach der Schule.... po práci, po škole 

Wir fliegen im Sommer nach Frankreich.  V lete leMme do Francúzska. 

Meine Schwester spricht sehr gut Französisch. 

Meine Kollegin hat keine Kinder.   Moja kolegyňa nemá deG. 

Mein Bruder arbeitet in dieser Firma seit 2 Jahren. Môj brat pracuje v tejto firme už dva roky. 

Seine Schwester besitzt zwei Häuser und vier Autos. Jeho sestra vlastní dva domy a 4 autá. 

Pozor množné číslo sa tvorí rozmanite !!! 

das Auto  - die Autos    der Vater -  die Väter 

das Foto – die Fotos    die Muaer – die Müaer 

      die Tochter -  die Töchter 

die Lampe -  die Lampen   der Sohn – die Söhne 

die Tasche -  die Taschen 

das Jahr -  die Jahre    die Maus – die Mäuse 

der Tag – die Tage    das Haus – die Häuser 

der Monat - die Monate 

das Fenster – die Fenster 

der Schnitzel -  die Schnitzel 

Ich bin Slowake. (muž)   Slovák 

Meine Frau kommt aus Brasilien, sie ist keine Slowakin (Slovenka) , aber sie spricht sehr gut Slowakisch. 

Ihre Großeltern kommen aus der Slowakei.  zo Slovenska 

Jetzt wohnen wir in der Slowakei.  DATIV (kde ?)   na Slovensku 

Mein Bruder wohnt in Österreich , aber er fährt jeden Tag in die Slowakei, (na Slovensko) weil er dort arbeitet. 



Ich habe gestern neues Auto gekau6.  

Gestern habe ich deinen Bruder gesehen.   Včera som videla tvojho brata. 

Wer ist gekommen?     Kto prišiel? 

Wer ist heute nicht gekommen?    Kto dnes neprišiel? 

Wer hat das geschrieben?    Kto to napísal? 

Wer hat das gesagt?     Kto to povedal? 

Wer hat das aus meinem Tisch (mit)genommen?  Kto to zobral (z môjho stola)?    nehmen =  hat genommen 

Kam si išiel včera?     Wohin bist du gestern gegangen?   

Videla som ťa na zastávke.     Ich habe dich auf der Haltestelle gesehen. 

Predložky: 

ein Geschenk von meiner Frau =  darček od mojej ženy 

ein Geschenk von meiner  /der/ Lehrerin 

ein Geschenk von meinem /dem/   Lehrer 

das habe ich von der Schule =  to mám zo školy 

in =  do, v ... 

in die Schule  = do školy 

in der Schule = v škole 

unter =  pod    Die Katze sitzt unter dem Tisch.  

hinter  = za   hinter dem Haus =  za domom 

vor = pred   vor dem Haus  = pred domom  

    Ich habe vor dem Haus gewartet.  = čakal som pred domom- 

    Ich werde vor dem / meinem/  Haus warten.  = budem čakať pred domom 

Schule schwenzen =  chodiť poza školu 

aus = z  

Das habe ich aus diesem Geschä6. 

Ich habe das aus diesem Geschä6. 

Hast du das aus diesem Geschä6? 

AKKUSATIV :  "fudgo"  für =  pre, um = o, okolo , durch = cez , ohne = bez 

ohne =  bez  

Wir fahren ohne Kinder dorthin.  

Ich bin jetzt ohne Geld.  som teraz bez peňazí 

um = o, okolo 



Der Hund läu6 um das Haus.  Pes behá okolo domu.   

Ich spaziere gern um den See.   Prechádzam sa rád okolo jazera. 

Ich kümmere mich um meine Oma.  Ja sa starám o moju babku.  

Sie kümmert sich um ihre Kinder. Ona sa nestará o svoje deG. 

pozor predložky nemusia byť Ge isté , čo v slovenčine !!! 

sich ärgern über jemanden.... hnevať sa na niekoho 

denken an jemanden.... myslieť na niekoho 

warten auf jemanden .... čakať na niekoho 

sich interessieren für...  zaujímať sa o....


